



La ruta del caudillo

HECHOS Y SUSURROS

DOLORES
COLÍN

lola-colin@hotmail.com // @rf59



Andrés Manuel López Obrador, presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, a seis días del fin de su administración, se despidió muy festivo, después de los resultados del proceso electoral 2023-2024, que le permiten la continuidad de su Cuarta Transformación.

Muy probablemente, en el Congreso de la Unión, sus partidos entregarán aprobadas, sin modificar una sola coma, el paquete de iniciativas que envió el jefe del Ejecutivo el cinco de febrero. Hechos que le permiten sentirse satisfecho, antes del fin de su Gobierno y su retiro a su Finca, ubicada en Palenque, Chiapas.

La responsabilidad recaerá en Claudia Sheinbaum, presidenta electa, quien se comprometió a la construcción del segundo piso de la 4T. Y está en ello, durante el VII Congreso Nacional Extraordinario, en donde se realizó el cambio de dirigencia de Morena, hizo uso del bastón de mando que le entregó AMLO y pidió UNIDAD.

El partido oficial, con apenas 12 años de vida política, estrena dirigencia con perfiles que presentan un relevo generacional: Luisa María Alcalde, presidenta; Carolina Rangel, secretaria General y Andrés Manuel López Beltrán, *Andy*, asumirá la Secretaría de Organización, posición estratégica para mover las piezas del ajedrez que es Morena. Hijo del líder máximo de los morenistas, conocedor de las entrañas políticas de la construcción de ese instituto político.

Mario Delgado, presidente Nacional de Morena, desde noviembre de 2020, hasta el uno de octubre de 2024, les deja la vara muy alta. La población gobernada por Morena a nivel nacional en 2018 era de 35 millones, en 2021 pasó a 61 millones y en 2022 llegó a casi 74 millones. En 2023, la cifra aumentó a 91 millones de personas y este 2024 se consolidaría en 94 millones de personas.

El saliente líder del partido en el poder, supo hacer efectivo el liderazgo de López Obrador y lograr el avance cuantitativo de Morena en todo el país. Ahora, están en el ojo del huracán los nuevos cuadros y, especialmente, *Andy*, quien tendrá que mostrar las enseñanzas del animal político que es su padre. ¿Será la sombra del Caudillo? En ruta al 2030.

SUSURROS

1. Maite Ramos, directora general de Alstom México, entregó el primer tren de larga distancia (P'atal), para el proyecto Tren Maya. Fabricados en México, por trabajadores mexicanos. Este ferrocarril es el primero de tres, como parte de un total de 42.
2. El SBC Summit en Lisboa congregó a más de 25 mil delegados y 500 CEO's de la industria del juego, para reafirmar su posición como uno de los eventos más importantes. México no quedó fuera, con Miguel Ángel Ochoa Sánchez, presidente de la AIEJA, que representa a un sector que enfrenta los retos de regulación y modernización. El evento contó con más de 200 conferencias de temas como las apuestas deportivas, la regulación del juego online y el uso de inteligencia artificial en la industria.